

LA VOZ

DIARIO CORDOBA DE INFORMACION

De la Córdoba monumental



GRAN CAPITÁN.— He aquí una bellísima perspectiva de la gran avenida cordobesa. Ancha, espléndida, moderna y confortable. La ráfaga de la velocidad y del cosmopolitismo se refleja en sus Bancos, en sus Teatros, en sus Cafés, en sus Garages. Y no tiene por qué palidecer ante la brasileña Avenida de Río Branco, o la Avenida de Mayo, en Buenos Aires, o la gentil coquetería de los bulevares parisienses.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 4 **BANQUEROS** TELEFONO N.º 43.—CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

Relojes a plazos

Hasta 15 meses de crédito. Extenso surtido en relojes de bolsillo, de pared y despertadores de todas marcas; diversidad de formas en pulseras, medallas, sortijas, cubiertos y artículos de platería.

RELOJERIA ROYAL, Alfonso XIII, 26.

GRAN TEATRO

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy jueves 29 Marzo de 1928

A las seis y media de la tarde.—A las diez de la noche.—Dos secciones de cinematógrafo.—Estreno **Los sueños de un Hortera**, cómica, dos partes.—Estreno **La muñequita de Francia** bellísima comedia en seis partes, por la gentil estrella Mae Murray.

Precios: Butaca, 1'50 pesetas; Anfiteatro, 0'60; Paraíso, 0'30.—Por la tarde, medias entradas para niños y militares, 15 céntimos.

Mañana viernes, acontecimiento grandioso: estreno de **LA HERMANA SAN SULPICIO**, la película española que batirá el record de los éxitos en Córdoba.—Adaptación de la hermosísima novela de Armando Palacio Valdés.

E abono a la Compañía de **CARMEN DIAZ**.—Continúa con gran éxito la inscripción del abono para este acontecimiento.—5 únicas funciones.—Debut, el Sábado de Gloria

TEATRO DUQUE DE RIVAS Empresa A. Cabrera

TELEFONO 7-4-1.

Funciones para hoy jueves 29 de Marzo.

A las seis y media de la tarde y diez de la noche.—Grandiosa función dedicada a la buena Sociedad cordobesa.—Estreno del episodio 9 de la gran serie **El secreto de un tesoro**.—Reestreno de la hermosa película de gran éxito **Bodas sangrientas**, insuperable creación de María Jacobini.

Butaca, 1 peseta; Gradas, 25 céntimos.—Por la tarde medias entradas de grada 0'15.—Gran orquesta.

El sábado acontecimiento grande.—Estreno de la hermosa película marca UFA considerada como la mejor del mundo, titulada **Varieté**.—Pronto **El negro que tenía el alma blanca**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día del 28 Marzo

En venticuatro horas
temperat. m.º al sol y al aire libre . . . 26'80
a la sombra . . . 18'60
mínima . . . 11'40
media . . . 15'00

Oscilación . . . 7'20
Agua de lluvia en milímetros . . . 0'00
Agua evaporada en milímetros . . . 5'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0º . . . 748'50
Temperatura a la sombra . . . 12'80
de termómetro hmd.º . . . 12'00
Tensión del vapor . . . 10'00
Humedad relativa . . . 0'00
Estado del cielo . . . Cubierto
Dirección del viento . . . N. O.
Fuerzas . . . Ventolina
recorrido en 24 horas . . . 144'00

Hotel Andalucía

Pensión completa de 10 a 15 pts.
(Arenal, 8. Madrid (esquina Puerta del Sol))

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 20 a 150 bujías, sin humo, otorni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

LAVOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección localizarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Automóviles

Ganga. Se vende con una gran rebaja en su precio un automóvil «Overland», seis cilindros, sin matrícula, completamente nuevo, por carecer de local para cochera su propietario. Dan razón: Montilla, calle Horno, 32.

Se vende un coche Overland tipo 4, de cinco asientos, cuatro cilindros, en muy buen estado. Para verlo: taller de carpintería y ebanistería de Manuel García Ruiz, calle Miraflores y obrera sin número.

Camioneta Chevrolet se vende en muy buen estado y económica de precio. Para venta y tratar. Campo de San Antón, número 3. José Trillo.

Chevrolet se vende en buenas condiciones y un solar a plazos en Huerto San Agustín. Razón: Plaza Salvador, núm. 26.

Compras y ventas

Se vende una cervecería moderna de lunas y tableros de mármol. Ambrosio Morales, 11.

Jabón «Chimbo» sirve para todo. Para tocador, para la ropa, corriente o delicada. Indispensable para chofer y mecánicos. Agente Pozo, Reloj, 1, Teléfono, 100.

Máquinas de escribir alemanas por 44 duros.—Portátil teclado universal, estuche metálico.—También se vende a plazos de a tres duros mensuales.—Escriban: Máquinas «BING», Heredia, 10, bajo; letra C.

Se venden 200 botas, envinadas, varias cabidas, y vinos, buen estilo, contenido en parte de ellas.—Se admiten demandas por lotes. Dirigirse: Apartado 4, Aguilar de la Frontera.

Se vende queso de oveja fresco y curado superior. Séneca 28.

Se vende verde por pedazos o por fanegas en la huerta de «Cardosa». Para tratar en la misma.

Se vende verde para ganado en la huerta de Frias, Pago del Marrubial.

Se vende en Aguilar de la Frontera un Lagar con 67 aranzadas de viña, en plena producción.—Dirigirse a don Manuel Barragán. Senda Blanca, número 8.

Se vende paja cortijo «El Arenal» a kilómetro y medio de la población, a 0'75 los 11 kilos y medio. Para tratar en el mismo.

Se vende una coqueta, dos mescedoras, cama de lujo de madera, un sofá, dos mesas de noche, mesas y demás enseres. Razón: Plaza Colón, 2.

Pérdidas

Pérdida de un perro lulu pequeño que entiende por Chico. Se gratificará a quien lo entregue en la calle Carbonell y Morand, número 26.

Colocaciones

Señor desea cuarto amueblado posiblemente con entrada libre cerca Estación Se. ruega escribir E. P. Hotel Regina.

Varios

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Agencia Alcaráz Polo, licencia de caza, Armas y asuntos de soldados de caota. Imágenes 19, principal; Córdoba.

Seguros de cristales.—«Unión Catalana». Fundada en 1902. Barcelona. Cartera numerosa en esta plaza. Pida detalles al agente E. de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, A. de Morales, 10. Teléfono 212.

Informaciones de anoche

Retablillo

La prensa y los rótulos

En un periódico de la noche—a falta, sin duda, de algo más substantivo, o por un inexplicable exceso de espacio—se hacen unas ingeniosas consideraciones acerca de lo que son los periódicos «frívolos» y los periódicos «católicos».

Si no fuera tan cómica la posición ideal del autor, el asunto revestiría una importancia máxima. Porque realmente es inaudito; es de todo punto intolerable, que haya quien pretenda monopolizar, como un privilegio, o una exclusiva, el sentimiento religioso; mucho más sincero y arraigado, sin duda, en quienes no consideran pertinente ni sensato, hacer un alarde desaforado y espectacular de su ética privada.

Sabemos que muchos periódicos de Córdoba y de España en general, son profundamente, medularmente católicos; y, sin embargo, no tienen necesidad de hacer a destiempo su clarín de enganche, ni mucho menos, dedicarse a instalar en su redacción un decorado religioso, buscando efectos a contraluz, que deben perseguirse y obtenerse por los procedimientos habituales de propaganda y de persuasión, que de modo tan excelso y magistral, recomendó Jesús desde las mansas orillas del lago bíblico.

No. No hay derecho. En el colega aludido se utilizan recursos muy poco gentiles, y muy poco galantes para fabricarse su propaganda; para procurar su difusión. Afirma que no debe ayudarse a los periódicos «frívolos»; en cuanto a los católicos—como él sin duda—eso ya es otra cosa, ¡claro!

Pero, ¿qué es un periódico frívolo? ¿Qué entiende por periódico «ameno»? Si aceptamos que plantando al pie del título un rótulo que diga «católico» ya tenemos bautizado

un periódico, entonces no hay discusión. Pero entendemos que «católico» es algo más que un letrero. Ser católico, más que fustigar, es persuadir a los que no lo fueren. Ser católico es comerse piadosamente la bilis sin proyectarla alevosamente sobre el vecino. Ser católico no es precisamente procurar el aumento de tirada a costa de la soberbia y del desacato.

* *

No nos defendemos. Para nosotros, católicos, no hubo ofensa. Pero nos duele que con saña y continencia se ataque a los que, sin rotular de aquella guisa sus periódicos, son, por lo menos, tan católicos como aquellos que lo anuncian a golpes de bombo:

Católicos, sí. Pero sin desplantes manidos, que suelen encubrir la propaganda industrial. Recordemos un poco a «L'Action Française», órgano francés de las derechas, del clero, y tan mimado en los círculos vaticanistas, que mereció un cálido elogio de Gasparri desde «L'Observatore Romano». Y recordemos que, como el Ángel maldito, cayó bajo la pesadumbre de la anatema papal. ¡Quién había de pensarlo!

* *

Más continencia y más observancia de los apotegmas nazarenos. Cuando así se alardea de religioso, hay que conducirse con otra mano, y pensar más en el precepto divino que en la tirada del periódico.

Por nuestra parte, compartimos con el cronista nuestro pesar, por la escasa difusión de alguna prensa. La razón es bien sencilla y ya le diremos porqué.

Antonio de la Rosa.

De la provincia

Un niño perece ahogado en una fuente

En la finca denominada «La Tosquilla Baja», enclavada en el término municipal de Nueva Carteya, ha ocurrido una sensible desgracia.

El encargado de la citada finca, Lázaro Ariza Ordóñez, tenía un hijo de trece años llamado Antonio Ariza Vargas.

El muchacho salió ayer tarde de la cuadra del cortijo, conduciendo una caballería para que abrevase en una fuente situada como a unos quinientos metros del mismo.

Como el niño tardase en regresar al cortijo el padre salió en su busca, encontran-

do su cadáver flotando sobre las aguas de la fuente.

Desarrollóse la escena que es de suponer, dándose aviso del hecho al juzgado de instrucción de Baena, que se personó en el lugar del accidente, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial.

De lo manifestado por el padre de la víctima se deduce que el muchacho montaría en la caballería y que un movimiento extraño de ésta al llegar a la fuente haría caer al muchacho al pilón, donde encontró su muerte.

Ver para creer; antes de comprar cortes de traje para caballero visitar El Metro o sus Sucursales que les conviene.

EL GESTO DEL DÍA

Estamos profundamente conmovidos. Nuestro penúltimo «Gesto» ha dado por resultado revelarnos un descubrimiento sensacional, que está llamado a provocar una revolución en el equilibrio literario.

Le decíamos a A. F. C. que «El Doctor Frégoli» lo escribieron Ezeiroff y Nocière, y no Azorín como erróneamente afirmó. Esto es un gazapete sin graves complicaciones. Pero A. F. C., un poco molesto, sin duda, por la caza, en vez de acudir a un tratado de Literatura contemporánea—que los hay muy baratitos—y comprobar la personalidad de Nocière y la de Azorín, monta en cólera y escribe lo siguiente: «¿Todo, por qué? Porque dije que «El Doctor Frégoli» es una obra de Azorín.»

Pues claro que sí. No hay derecho a hacerle a Azorín una imputación semejante. Pero lo verdaderamente divertido es la originalísima explicación que nos coloca. Dice así:

«Original o traducida, ¿qué más da? ¿Quién la avala ante el público? ¿Quién la cobra en la Sociedad de Autores?»

¡Olé y olé! Claro ¿qué más da que el «Quijote» sea de Cervantes o de Baptistini que lo tradujo al italiano? Eso no tiene importancia. Ahora caemos en que el «Hamlet» es de Ricardo Baeza, que lo tradujo del inglés. Y el «Coram» lo escribió un Capitán de Regulares. Y la «Biblia» el Cardenal Cisneros, que hizo traducirla, para honra suya, a varios idiomas. Definitivo.

He aquí un novísimo y lucrativo sistema para fabricarse una celebridad. Si conociéramos a fondo el italiano, dedicaríamos nuestros ocios a traducir a D'Anunzio, y trocar así la pluma, un poco esclava y respetuosa, del traductor, por la péñola liberal, y gloriosa, y prócer del autor de «Il fuocco». Y, de acuerdo con la teoría, nos proclamaríamos autores de las estrofas y de las tragedias del gran lírico italiano, y cobraríamos sus derechos en la Sociedad de Autores, como admite nuestro articulista. Y este sería el medio más estimable de ingresar en la cárcel con todos los pronunciamientos favorables.

Las tarifas de anuncios en La Voz son muy ventajosas.

Gobierno Civil

Conducciones

Se ha ordenado el traslado, desde la cárcel de esta capital a la de Lora del Rio, de los presos Mariano Cañete Marin y Francisco Cantalejo Diaz.

Firma de Obras Públicas

Han sido sometidos a la firma del gobernador civil de la provincia señor Almagro, los siguientes asuntos relativos al citado departamento:

Decreto disponiendo pase a informe de la Jefatura de la División Hidráulica del Guadalquivir, instancia de don Manuel Barcón Fernández, vecino de Puente Genil, solicitando autorización para extraer arena y grava del rio Genil.

Oficio a don Cecilio Priego Córdoba remitiéndole presupuesto formulado por la División Hidráulica del Guadalquivir, sobre in-

forme de inscripción de aprovechamiento de aguas.

Oficio de doña Carmen Santiago Moreno en igual sentido que el anterior.

Otro a doña Josefa Navas Pérez, también sobre aprovechamientos de aguas.

Visitas

Han visitado al gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro y Méndez, en su despacho oficial:

La directora de la Escuela Maternal doña Luciana Centeno Alvarez y su hermana doña Carmen, don Joaquín Velasco, don Enrique Salinas, don José de Eguilior y Hoces, el alcalde de Lucena don Antonio Vitoria Blancas, el de Baena don Francisco Lamonedá, el ingeniero don Vicente de Lapuente, don Pedro Barbudo y Suárez-Varela, don Luis Merino del Castillo, don Fernando Barbudo Torres y el presidente de la Audiencia don Fernando Badía.

Tribunales

Sumarios

La Sección segunda, en la causa procedente de Baena, condena, por muerte y lesiones, a Rafael Cantero Fernández, a seis meses y un día de prisión correccional y 2.000, 150 y 50 pesetas de indemnización.

Juicios para mañana

Sección primera: En esta Sala se verá el juicio procedente del juzgado de Lucena, por el delito de hurto, contra Pedro Gómez Jiménez. Actuará de defensor el letrado señor Pavón, y de procurador el señor León Avilés.

En la de Córdoba, por lesiones, contra Antonio Blanco Camargo. Querellante, señor Casanova; defensor, señor Muñoz Córdoba, y procuradores señores Jiménez Baena y Barasona Ortiz.

Sección segunda: Causa procedente del juzgado de Montoro, por robo, contra Juan Castillo Romero. Abogado, señor Gosálvez Humberto; procurador, señor Barbudo.

Y en la de Posadas, por inhumación ilegal. Defensor, señor Espina; procurador, señor Arévalo.

Diputación provincial

En la Casa Central de Expósitos

Esta mañana el presidente de la Diputación, don Antonio Castilla Abril, estuvo en la Casa Central de Expósitos, girando una visita a las obras que se efectúan en el consultorio para embarazadas.

Acompañaron al señor Castilla el vicepresidente de la Diputación y diputado visitador del Establecimiento don Isidro Barbudo y el doctor Gómez Aguado.

Quedó el presidente satisfecho del estado de las obras, próximas a terminarse.

El señor Castilla manifestó luego a los periodistas que la inauguración del nuevo consultorio tendrá lugar próximamente.

Reunión de la Comisión Permanente

A las seis de la tarde celebróse ayer en el salón de actos de la Diputación provincial la reunión de la Comisión Permanente de la misma para celebrar sesión ordinaria.

Ocupó la presidencia don Antonio Castilla Abril y asistieron los diputados don Isidro Barbudo y Sanz, don José Delgado de Bárbara, don José Molleja y Molleja y don José de Rioja Muñoz.

De secretario actuó el de la Corporación don Filiberto López y López.

Abierta la sesión por el presidente, el secretario dió lectura al acta de la anterior, que fué unánimemente aprobada.

Entróse a continuación en el despacho de los 38 asuntos que figuraban en el orden del día, tomándose los siguientes acuerdos:

Aprobar varios expedientes de trámite y cuentas rendidas por directores de establecimientos de la Beneficencia provincial.

Dar las gracias a don Arturo Méndez Maldonado por haber regalado a la Casa Central de Expósitos un aparato de radio-escucha.

Autorizar las relaciones de artículos fuera de racionado, presentadas por los directores de establecimientos benéficos para el próximo trimestre.

Aprobar la certificación de obras realizadas en el camino vecinal denominado «Variación del trazado del kilómetro 12, en el camino vecinal de Adamuz a la estación de Villafranca, por Villafranca».

Aceptar en principio la idea de mancomunarse con las demás Diputaciones para llevar a cabo el empréstito para construcción de caminos vecinales.

Aprobar igualmente todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día.

Visitas

Han visitado al presidente don Antonio Castilla Abril, en su despacho oficial, don José de La Linde, don José de la Lastra, el alcalde de La Victoria y el de Baena don Francisco Lamonedá.

Cemento ASLAND
Cemento SANSÓN
Cemento REZOLA
Cemento IBERIA
Cemento CABALLO
Cemento CENTAURO
Cemento GOLIAT
Cemento LANDFORT
Cemento BLANCO
Cemento RÁPIDO

Fernández y Muñoz

antigua sucursal de

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas, 2

Frente Puerta Osario

TELÉFONO 636

Militares

Presentados

El gobernador militar de la provincia don Daniel Cáceres y Ponce de León fué cumplimentado por don Rogelio Vignote, nombrado recientemente capitán del regimiento de Sagunto; capitán de Sementales don Enrique Dalios, de revistar paradas; alférez de Sagunto don José Barranco, que llega de Madrid, y teniente de Intendencia don Enrique Sánchez de León, de Tetuán para Sevilla.

De sociedad

Se encuentra en Córdoba nuestro antiguo amigo don Pedro Villaceballos.

Regresó a Madrid el funcionario de la Compañía de Teléfonos don José Bejarano Rivas.

Se halla muy mejorada de la afección a la vista, después de la operación quirúrgica a que fué sometida la distinguida señora doña Julia Camacho, esposa de nuestro querido amigo el oficial de Obras públicas de esta provincia, don Francisco Rubio.

Llegó de Montoro el secretario de aquel Ayuntamiento don Sebastián Romero.

También se encuentra entre nosotros el alcalde de Montoro don José León.

Se encuentra en Córdoba el rico propietario montillano don Francisco Pérez.

Ha dado a luz una hermosa niña la señora doña Antonia García Pineda, esposa de nuestro particular amigo el industrial de esta plaza don Humberto Pérez.

Les felicitamos por el nuevo acontecimiento familiar.

Ayuntamiento

Manifestaciones del alcalde interino

La gestión del alcalde señor Cruz Conde en Madrid.—El impuesto de rodaje y otros arbitrios municipales.—La nueva Casa de Correos.

En su despacho de la Alcaldía ha recibido esta mañana el alcalde interino don Pedro Villoslada Peichalup a los periodistas que hacen información en dicho centro.

Manifestó el señor Villoslada a los representantes de la prensa que había celebrado una conferencia telefónica con el alcalde propietario señor Cruz Conde, el cual le dijo que había estado visitando en el ministerio de Hacienda al ministro don José Calvo Sotelo, con quien trató del impuesto de rodaje quitado a los Ayuntamientos.

De esta entrevista sacó el señor Cruz Conde excelente impresión, pues el ministro, que acogió al alcalde de Córdoba con la mayor amabilidad, le había prometido una compensación para esta pérdida sufrida por el municipio, así como para todos aquellos arbitrios que dejen de pertenecer al Ayuntamiento, por exigencia de la nueva Ley tributaria.

Refirióse luego el señor Villoslada a la visita que había recibido esta mañana de dos arquitectos afectos a la Dirección general de Comunicaciones.

Dijo el alcalde interino que dicha visita estaba relacionada con el nuevo edificio para la Casa de Correos, estudio de cuyo replanteo están encargados dichos técnicos.

Añadió el señor Villoslada que tan pronto la Diputación adquiriera edificio para la instalación del nuevo Gobierno civil, el Ayuntamiento comenzará por su cuenta las obras de demolición del actual, para aprovechamiento de materiales.

El nuevo edificio para Casa de Correos ocupará mil metros, que el municipio ha cedido al Estado con dicho fin.

Las obras se verificarán rápidamente, cumpliéndose así una doble aspiración para Córdoba, la demolición del destartado edificio donde se encuentra instalado el Gobierno y una Casa de Correos adecuada a las exigencias de la capital.

Oposiciones

Ayer, por la tarde, terminó en el Ayuntamiento el primer ejercicio de las oposiciones convocadas para proveer tres plazas de auxiliares cuartos de las Oficinas municipales.

Los opositores obtuvieron la puntuación siguiente:

- Número 1, don Buenaventura Villa y Ruiz de Bustamante, 35.
- Número 2, don Rafael Furriel, 34.
- Número 3, don Angel Cabello, 33.
- Número 4, señorita Rosario Pérez Cantero, 32.
- Número 5, don Angel Urbano, 28.
- Número 6, don Diego López Cansinos, 27.
- Número 7, don Galo Adamuz Montilla, 26.
- Número 8, don Antonio Jimena, 25.
- Número 9, don José Sánchez Priego, 23.
- Número 10, don Manuel Sánchez Villoslada, 21.

Número 11, don Laureano Cárdenas, 21.
 Número 12, señorita Mercedes Puyón, 21.
 Número 13, señorita Antonia Medina, 21.
 Todos los opositores han sido admitidos para tomar parte en el segundo ejercicio.

Visitas

Han visitado al alcalde accidental don Pedro Villoslada Peichalup: don Rafael Navas Delgado, don Victoriano Chicote, don Vicente Orti Belmonte, don Francisco Castillo Alés, don Enrique Salinas Anchelerga, el director de la Casa de Socorro, don Fernando Rincón; don Joaquín Carbonell Trillo-Figueroa, la señora viuda de don Eusebio Sánchez, dos señores arquitectos de la Dirección general de Madrid, don Pedro Gutiérrez Poole, don Fernando Camacho González, don Marcial Bellido Luque, don Julián Ruiz Martín, don Pedro Pablos Barbudo, don José Bejarano Sánchez, don Vicente Martín Romera, el alcalde de Baena, don Francisco Lamonedá, y don José de la Linde.

Trajes hechos para caballero y niños, en El Metro y Sucursal número 3 en calle Concepción, gran surtido a precios de ocasión.

En la Casade Socorro

Asistida

Paula Donoso Mediano, de 49 años, contusión en la frente.

Riña

Carmen Morales también fué curada de erosiones en la cara y herida contusa en el labio superior, y Dolores Almedina Cuesta, contusión en el hombro, ambas se produjeron las lesiones en riña, en la calle Cardenal González, número 103.

Otra calda

El pobre impedido que guía un carrillo, Fernando Trigueros Carrillo, se produjo una herida contusa en el superciliar derecho.

Otra riña

En la casa número 16 de la calle Pintor Palomino, riñeron Raquel Sepúlveda y Antonia Jiménez, resultando con mordedura en la mano derecha la una, y la otra con arañazos en la cara.

Casa propia.

**Dinero para un negocio.
 Una dote para los hijos.
 Un capital para la vejez.**

Suscribirse al Banco Hispano de Edificación.

Delegación en Córdoba: Calle Fernando Colón, número 1, pral.

De Toros

Hoy se ha firmado en Córdoba el contrato de Vicente Barrera.—El señor Molina tiene casi ultimadas las combinaciones de nuestra Feria de Mayo

Hoy se ha presentado en Córdoba el tío del diestro Vicente Barrera, dispuesto a firmar el contrato para su sobrino de las corridas de nuestra Feria de Mayo. A tal efecto, fué a ver a don José Molina, y después de la «charla reglamentaria», se pusieron de acuerdo ambas partes contratantes y a las doce y media del día de hoy, se firmaron los contratos en casa del señor Molina.

Las fechas contratadas para Barrera son los días 7 y 8 de mayo. Con el contrato en la mano y firmado, ya pueden estar tranquilos tío, sobrino, parientes y admiradores, que no se queda sin torear en Córdoba, como indudablemente estuvo a punto de ello por sus injustificadas exigencias. Amigo Barrerita, hay que hacerles a los toros cosas más bonitas y a los empresarios menos feas. Señores fenómenos, si no fuera por la bondad de las empresas y la benevolencia de los espectadores, ¿qué sería de vosotros?

Los últimos toques del cartel de Mayo

Después de los trabajos y sinsabores que

hoy tiene el confeccionar tres corridas de toros para una feria de categoría como la nuestra, ha conseguido el señor Molina presentar un programa extra, el que, a nuestro juicio, le supera a algunos y nada le envidia a los mejores, como puede leerse a continuación.

Día 7 de Mayo, primera de feria: Seis toros del conde de la Corte, para el Niño de la Palma, Vicente Barrera y otro de primera fila.

Día 8: Seis toros de Muruve o Guadales, a cargo de Félix Rodríguez, Vicente Barrera y Gitanillo de Triana.

Día 9: Ocho toros de Natera, con los que se las entenderán el Niño de la Palma, Félix Rodríguez, Gitanillo de Triana y otro de los que ocupan la primera línea.

Los nombres de los diestros que han de ocupar el tercer puesto en la primera corrida y el cuarto de la tercera, no los damos por no entorpecer la buena gestión de la empresa. Ya los daremos oportunamente.

Palitroque.

... de toros ...
 ... de toros ...

LA VOZ y sus lectores

Nuestra encuesta

¿Cuál es su tipo predilecto de hombre?

Mi ideal, hoy por hoy, aún no lo he encontrado. Pero me gustaría un hombre que no gastase trinchera, americana entallada ni chanchullo; ¡ah! se me olvidaba, y que usara bigote. Esa moda de ir afeitados no va conmigo.

Rocio.

**

Tengo mi ideal, sí; pero aún no lo he encontrado porque casi no lo hay... Un moreno; me gustaría que fuera marino y no sea pollo «fruta» o «pera».

*Que mucho me quiera,
que vivamos en el mar,
muy solitos, sin quimeras,
y que lo quiera yo de verdad*

MASYT.

**

¿Mi tipo? Por ahora ninguno; fué en otros tiempos uno de ojos azules, que resultó ser un informal y aun lo sigue siendo. ¡Dios me libre de hombres así! ¡Como que estoy dispuesta a irme a las Carmelitas que tener un novio así. ¿Que si le amo? ¡Va! Lo desprecio...

UNA MORENA (A.)

¿Cuál es su tipo predilecto de mujer?

Mi tipo la fantasía lo viste, porque mi tipo, mi ideal, ¿existió?.. Una princesa, tez nacarina; lindo lunarito se recata, como gotita de tinta china, sobre sus labios—flor escarlata—; sus ojos de negro terciopelo, las pestañas cubren como un velo... y es su cuerpo flor de aristocracia. Parece mariposa su linda mano, si se posa en las teclas del piano. Esta es la princesa de la Gracia; pone en su voz nota peregrina, desflorando estrofas de «Sonatina». Preciosa mujer por mi deseada, heroína en los cuentos Scherezhada.

EL CABALLERO BELTENEBROS

**

Desearía, en la encuesta, una mujer tipo andaluz, de ojos grandes, muy grandes; bien educada y con instrucción suficiente para ser buena hija, buena madre, esposa superior y diplomática en su vida social.

Tanto mejor si tiene, además, un bonito capital.

UN NEGOCIANTE.

**

La mujer de mi ilusión es la que sepa conservar la gentileza y el donaire, de pura raza cordobesa y que ostente en su cabeza el pelo tal como la naturaleza se dignó dárselo, y en su rostro la sencillez femenina de su raza.

L. T. M.

Blanco Belmonte, Céspedes, Cardenal Herrero, Torrijos, Cardenal González, San Fernando, Librería, Joaquín Costa, Plaza del Salvador, Alfonso XIII, Marmol de Bañuelos y Diego León, a la Plaza de las Tendillas.

Para la del Domingo de Resurrección

Cofradía de Nuestro Señor Resucitado. (Parroquia de Santa Marina). Salida de la parroquia a las once y media de la mañana y recorre las siguientes calles: Santa Isabel, Isabel Losa, Puerta del Rincón, Plaza de Colón, Reyes Católicos, Gran Capitán, Gondomar, Tendillas, Claudio Marcelo, Joaquín Costa, Plaza del Salvador, Alfaro, Juan Rufo, Rejas de Don Gome, Plaza de San Agustín, calles Obispo López Criado, Moriscos, Mayor de Santa Marina, haciendo estación en la ermita de los Santos Mártires, Plaza de Santa Marina a su iglesia.

Si por causas de fuerza mayor no pudiese celebrarse la procesión, saldrá a las siete de la noche del mismo día.

UN ÉXITO

La marcha de la conversión de Deuda

Conforme avanzan los días se va comentando en todas partes el efecto que produce la conversión decretada de Deuda perpétua interior en amortizable, tanto por lo que afecta a las carteras de Entidades como a las de particulares.

Basta observar cómo se mantiene y consolida, con leves oscilaciones, la subida inicial de la Deuda regular, para comprobar que la operación de conversión se desarrollará con felicidad.

Entre 70 y 71 por 100 se hallaba el interior perpétuo cuando se iniciaron los trabajos de conversión; por encima de 77 se cotiza ahora. El síntoma no puede ser más elocuente, porque no hay nada tan sencillo como la Bolsa. El dinero no entiende de lirisismos, y cuando los cambios han subido después de conocerse el Decreto de conversión, y se consolida la subida, es que el éxito de la operación se descuenta.

La actuación de la Caja Postal y de la Caja de Depósitos, los anuncios que se hacen de Entidades tan importantes como los Previsores del Porvenir y el Instituto Nacional de Previsión y otros relativos a tenedores particulares, hacen muy animados los trabajos preparatorios de la conversión.

El Banco de España trabaja activamente preparando facturas; se preparan también las Carpetas provisionales; hay demanda abundante de pólizas para pignoraciones; los que tienen depósitos en la Caja general al ver que si canjean el perpétuo por amortizable se les computa éste por su valor nominal, se apresuran a solicitar la conversión. En una palabra, la operación marcha como sobre ruedas, y todos los signos que se registran son de actividad y buena acogida, precursores del éxito.

Muy en breve habrá elementos para ir cifrando el posible resultado. Ahora sería prematuro, pero es muy fácil la profecía—y muy segura—de que los mil millones de que habla el Decreto—ley son poca cantidad al lado de los que solicitarán la conversión.

Itinerario de las procesiones de la Semana Santa en 1928

Para la del Martes Santo

Cofradías de Nuestro Padre Jesús del Huerto y de Nuestro Padre Jesús de la Columna. (Parroquia de San Francisco).

Salida de la Parroquia a las siete y media de la noche, y recorre las siguientes calles: San Fernando, Librería, Joaquín Costa, Alfonso XIII, Plaza de las Capuchinas, Torres Cabrera, Campo de la Merced, Reyes Católicos, Gran Capitán, Gondomar, Plaza de Cánovas, Claudio Marcelo, Librería, San Fernando, a su parroquia.

Para la del Miércoles Santo

Cofradías de Nuestro Padre Jesús del Calvario, de Nuestra Señora del Mayor Dolor, y del Santo Cristo de Gracia. (Parroquia de San Lorenzo).

Salida de la parroquia a las nueve de la noche, y recorre las siguientes calles: Santa María de Gracia, Realejo, San Andrés, San Pablo, Alfaro, Puerta del Rincón, plaza de Colón, Reyes Católicos, Gran Capitán, Conde de Gondomar, plaza de Cánovas, Claudio Marcelo, Joaquín Costa, San Pablo, San Andrés, Realejo, Santa María de Gracia a su parroquia.

Para las del Jueves Santo

Cofradías de Nuestro Padre Jesús Caído y de Nuestra Señora de la Soledad. (Convento de San Cayetano.)

Salida del convento a las diez de la noche, y recorre las siguientes calles: Puerta del Colodro, Mayor de Santa Marina, plaza de Santa Marina, Santa Isabel, Isabel Losa, Puerta del Rincón, Campo de la Merced, Puerta y calle Osario, Ramirez de Arellano, Góngora, Gran Capitán, Gondomar, plaza de Cánovas, Diego León, Alfonso XIII, María Cristina, Claudio Marcelo, Joaquín Costa, Alfaro, plaza Conde de Priego, Mayor de Santa Marina a su iglesia.

Cofradía de Nuestra Señora de las Angustias. (Convento de San Agustín).

Salida del convento, a las once de la noche y recorre las siguientes calles: Plaza de San Agustín, Rejas de Don Gome, Juan Rufo, Alfaro, Alfonso XIII, Plaza de Capuchinas, Torres Cabrera, Plaza de Colón, Reyes Católicos, Gran Capitán, Gondomar, Plaza de Cánovas, Claudio Marcelo, Joaquín Costa, San Pablo, Alamos, Arroyo de San Andrés, Rejas de Don Gome, Plaza de San Agustín, a su iglesia.

Para la del Viernes Santo

Cofradía del Santo Entierro. (Parroquia del Salvador).

Salida de la parroquia, a las cinco de la tarde y recorre las siguientes calles: Santa Victoria, Juan Valera, Angel de Saavedra,

Las tardes de LA VOZ

Página cinematográfica

Films, gestos, sonrisas y vedettes

Lo que se puede hacer sabiendo gastar

Los que crean que resulta fácil gastar su dinero, deben ver a Reginald Denny «su- dando la gota gorda» para gastar un millón. No hay apuesta que no intente, negocio malo que no realice, ni diversión costosa que no disfrute.

Los más lujosos cabarets, carreras de caballos, centros de juego, etcétera, sirven de escenario a sus dispendios.

Y hay que ver lo que sufre el «pobre» millonario cuando no encuentra una manera lógica de gastar más.

Todo esto y muchísimo más ocurre en «El rey de Jauja», una de las creaciones más originales de Reginald Denny.

Un reparto acertado en una película

Todas las películas del género heroico cultivado por Hoot Gibson, son presentadas con un refinamiento digno de las mejores obras de cualquier otro género y probablemente a esto se debe la preferencia que les han concedido los aficionados de todo el mundo y a que se exhiban en los salones más distinguidos.

Pero en «El caballero del silencio», la última obra de Hoot Gibson, este refinamiento es verdaderamente sorprendente en todos los detalles y especialmente en la selección de los artistas.

En el primer elenco figura en primer lugar, Blanche Mehaffey, la seductora actriz que tanto se distinguió en «Amor filial» y se distinguirá también este año en «El tren desenfrenado» y el «Rey de Jauja».

Figura asimismo el insuperable característico Otti Harlan, que hace el papel de solterón impenitente, y Nora Cecil, la distinguida característica, que tiene a su cargo el difícil papel de ama, a la vez rigurosa y maternal, que cuida de los vaqueros de la ganadería.

Una gran creación de Laura La Plante

«¡Qué noche aquella!» es algo verdaderamente memorable y excepcional en los anales de la cinematografía cómica.

Pero si difícil es concebir y desarrollar tan magistralmente un argumento muy complicado y movido como el de este sainete, más difícil aún es concebir una actriz capaz de interpretar con la difícil idoneidad requerida el papel de protagonista de esta obra. Puede decirse que el argumento es hermoso y divertido por demás; pero con el espíritu de justicia, debe afirmarse que no fuera posible el desarrollo cinematográfico de tan atrevido asunto sin una actriz del elástico talento e innata ductilidad de Laura La Plante, esa encantadora artista de la «Universal», no menos seductora, simpática y bella como mujer que excepcionalmente interesante como artista.

«La Cabaña del Tío Tom» es un alarde de la cinematografía

Hace dos años y medio que el presidente

de la Universal Pictures Corporación, M. Carl Laemmle, expresó su propósito de filmar una adaptación perfecta de «La Cabaña del Tío Tom», la famosa novela de Harriet Beecher Stowe, traducida a todos los idiomas.

Antes de empezar la impresión de un solo metro de la película, el personal técnico de la Universal estuvo viajando y recogiendo datos relativos a la época a que se refiere el libro, por espacio de ocho meses. La magnífica reconstitución del ambiente local de aquella época, magistralmente lograda en la película, ha requerido la cooperación de arquitectos, dibujantes, decoradores historiadores, etc.

Los artistas,—entre personajes y comparsas trabajan 2.400—visten al gusto de la época y para ello, la sección de guardarrropía confeccionó más de cincuenta mil prendas de vestir.

La imponente tempestad de nieve que aparece en la cinta—uno de los episodios más emocionantes de la obra—es artificial. Seis gigantescas hélices de aeroplano lanzaban la nieve artificial sobre la escena. Se utilizaron 400 toneladas de yeso para «nevar» más de una hectárea de terreno.

Una original manera de viajar

Leo, de la Metro-Goldwyn-Mayer está en vísperas de emprender un largo viaje en que recorrerá muchos países del mundo. Leo era el pasajero destinado a hacer con Martin Jensen el vuelo directo desde la costa del Pacífico a la del Atlántico el otoño pasado. Esta vez, viajando en una elegante jaula automóvil de circo, Leo aparecerá en los teatros de los Estados Unidos, embarcándose después para Europa.

Leo, cuya imponente cabeza es la que distingue la animada marca de fábrica de la Metro-Goldwyn-Mayer, irá acompañado por el domador de leones más joven del cinemay seguirá indudablemente la misma ruta que el famoso tren sin rieles que dió la vuelta al mundo.

Los expatriados se distraen en hacer películas

No todos los expatriados se establecen en París ni en lujosos centros de placer en el mundo. Muchos de ellos, cansados de su ambiente y obligados a abandonar la patria a causa de sus opiniones políticas, han fijado su residencia en los trópicos. Robert Flaherty, director de «Moana, la del Mar del Sur», «Nanook del Norte» y varias otras películas de clase más elevada, ha encontrado numerosos ciudadanos de otras naciones en Tahiti, donde está haciendo otra nueva cinta tropical para la Metro-Goldwyn-Mayer. El expatriado, dice mister Flaherty, es un compañero excelente para él y para sus asociados del cinema. Es inteligente, a veces con ideas radicales y otras con tendencias filosóficas y su conversación es muy interesante, lleva de experiencias filosóficas y marcada erudición. Entre los muchos expatriados que han acudido a las Islas del Mar del Sur; buscando

un refugio contra las luchas de la vida civilizada, se encuentran escritores, artistas y bohemios amantes de la vida de aventuras.

El artista que se presentará en España en la próxima temporada

Georges Lewis, el simpático protagonista de las películas «Estudiantiles», una serie de gran novedad que se presentará en España la temporada próxima, nació el 10 de diciembre de 1903 en una ciudad de Méjico. De allí pasó a los Estados Unidos, donde fué educado.

Siendo estudiante alcanzó varias victorias deportivas y como le atraían más las manifestaciones deportivas que la severa disciplina de las aulas, decidió hacerse actor cinematográfico, donde podía ejercitar sus aptitudes atléticas.

Inició su carrera cinematográfica como extra de una película de Douglas Fairbanks. Después pasó a Ciudad Universal. Hace un par de años que Lewis se consideraba feliz cuando era incluido en el número de los extras, y ahora pasa a ser protagonista de las películas que por su originalidad, asunto y ambiente, serán acogidas con mucha simpatía.

Se nos olvidaba decir que Lewis es moreno y soltero.

Marion Nixon, la artista de belleza extraordinaria

Todos los directores de películas saben cuan difícil es encontrarse una muchacha hermosa. Marion Nixon, protagonista de «¡Taxi! ¡Taxi!» no solamente posee una belleza rara, sino que también tiene un sentido verdadero de la labor de la artista de comedias. Marion Nixon, hermana la belleza con el talento, y los directores están encantados.

Marion Nixon ha sido la compañera de Reginald Denny en «Demasiadas mujeres», «El libertino», «¿Dónde estuve yo?» y «La vuelta triunfal». Esta última se dará a conocer este año.

Ahora trabaja con Edward E. Horton en «¡Taxi! ¡Taxi!». No podían acoplarse dos protagonistas como estos para dar una comedia de alta calidad. Hoy por hoy, Nixon y Horton están ganando popularidad y gloria que el asunto de comedia fina de la producción les ha dado medios para hacer una joya divertidísima.

«La hermana San Sulpicio» en el Gran Teatro

El viernes 30 se estrenará en el Gran Teatro la hermosa película «La Hermana San Sulpicio», versión cinematográfica de la novela del mismo título de Palacio Valdés.

La proyección de esta película en Córdoba ha despertado expectación por la fama de que viene precedida, pues ha constituido un éxito en cuantas poblaciones se ha pasado.

Información telefónica

En el pleno de la Asamblea se explana la interpelación sobre política arancelaria

El despacho del Rey y las audiencias del Monarca

De Madrid

El avión "Jesús del Gran Poder" aterriza en Getafe, sin novedad después de 28 horas de vuelo.

Madrid 28, de las 15 a las 19.

El tráfico de mercancías y Córdoba

La «Gaceta» publica una disposición declarando que de conformidad con la propuesta de la Dirección general, el Rey se ha servido autorizar al concesionario de la línea de automóviles para la conducción de mercancías entre Porcuna y Córdoba para que satisfaga el impuesto del Timbre, con arreglo al artículo 89 de la Ley gravando los billetes de los viajeros y los resguardos de mercancías, fijando en 20 pesetas la cantidad que por este concepto deben entregar al final de cada mes.

Su cumplimiento habrá de ajustarse a los artículos 20 y 21 que figuran en el apéndice del libro.

Nueva redacción del Estatuto municipal

Hoy se ha publicado una disposición dando nueva redacción al Estatuto municipal en lo que se refiere al personal de transportes.

El pago de derechos reales

En la «Gaceta» se inserta hoy la disposición firmada ayer, relevando del pago de multa o intereses de demora a las Corporaciones de derecho público que antes de primero de Mayo hayan presentado espontáneamente las liquidaciones de derechos reales en los empréstitos por ellas emitidos.

Las disposiciones que publica la "Gaceta"

Entre otras, publica hoy la «Gaceta» las siguientes disposiciones:

Disponiendo que el Gobierno pueda autorizar la inhumación en las criptas de los cementerios particulares, previo cumplimiento de las disposiciones sanitarias.

Declarando disuelta la Comisión nombrada para estudiar el escalafón del Cuerpo de inspectores municipales de Sanidad y disponiendo entregue los libros y material al Comité ejecutivo de inspectores de Sanidad.

Disponiendo que el 29 de abril se proceda a la elección de vocales electivos de los Consejos provinciales de Fomento.

El escalafón del personal del ministerio del Trabajo

Hoy aparece en la «Gaceta» el escalafón del personal técnico-administrativo del ministerio del Trabajo.

Después de 28 horas de vuelo aterriza en Getafe el "Jesús del Gran Poder"

A la una de esta tarde ha aterrizado normalmente en este aerodromo el avión «Jesús del Gran Poder», que tripulan los capitanes Jiménez e Iglesias.

Esperaban a los aviadores el coronel Kindelán y todas las secciones aéreas del aerodromo, al mando del marqués de Borja y personal directivo.

El itinerario hecho por el mencionado avión ha sido: de Sevilla a Granada y regreso a Sevilla, y de Sevilla a Madrid, a donde llegó ayer tarde.

Los aviadores han permanecido en el aire 28 horas y 20 minutos.

El «Jesús del Gran Poder» llevaba la carga máxima de esencia, que es de cinco mil kilos.

El recibimiento dispensado a los heroicos pilotos ha sido en extremo entusiasta.

Un gran gentío, que esperaba en los alrededores del aerodromo, los ovacionó frenéticamente.

Los capitanes Jiménez e Iglesias, apenas pudieron ser saludados por los periodistas, pues seguidamente se trasladaron en automóvil a Madrid, para almorzar.

Las visitas recibidas por el ministro de Hacienda

Esta mañana visitaron al ministro de Hacienda el alcalde de La Coruña y el presidente de la Asociación de Registradores de España.

El director general de Agricultura fué visitado por el presidente de la Asociación de naranjeros, que solicitó la concesión de préstamos.

Antes de comprar telas blancas recordar que las marcas especiales que se venden en El Metro son las mejores y más económicas.

Petición de los ayudantes de Montes

La directiva de la Asociación de ayudantes de Montes visitó hoy al director de Agricultura, solicitando que se implante el servicio de los ayudantes de Montes en los viveros de nueva creación.

En los ministerios de Instrucción y Fomento

Al mediodía recibió en su despacho el rector de la Universidad al rector de la Universidad de Barcelona, a una comisión de Córdoba y a otras personalidades.

También fué visitado por el nuevo gobernador civil de Murcia.

El conde de Guadalhorce recibió también diversas visitas.

La cena del presidente del Consejo

Esta noche el jefe del Gobierno obsequia con una cena a los assembleistas valencianos en el ministerio de la Guerra.

Se gestiona otras visitas del presidente en su excursión a Galicia

Los assembleistas de Galicia hacen gestiones cerca del jefe del Gobierno, a fin de cuando se traslade a Porriño, visite la base del Marín y el polígono del tiro, donde se realizarán prácticas.

En estas visitas le acompañarían los cuatro presidentes de Diputaciones y los cuatro gobernadores civiles de las provincias gallegas.

En la inauguración del Matadero rural de Porriño pronunciará un discurso el canónigo de Tuy don Domingo Bueno, al que contestará el marqués de Estella.

Desde Porriño se dirigirá el marqués de Estella a Pontevedra y en uno de sus teatros se le obsequiará con una comida popular.

En Copenhague se ha inaugurado la Sociedad Hispano-Danesa

En las primeras horas de la tarde, facilitaron en el ministerio de Estado el siguiente telegrama transmitido desde Copenhague: «Se ha inaugurado hoy la Sociedad Hispano-Danesa de aproximación cultural y económica.

Asistieron el ministro y el cónsul de España e hispanoamericanos.»

A propuestas del cónsul señor Hemas se

acordó dirigir a V. E. la expresión cordial de admiración por España, rogando transmita al presidente nuestro afán de contribuir al resurgimiento de la raza.—*Fernando Tratan, cónsul honorario.*

Martínez Anido en Instrucción

El general Martínez Anido estuvo esta mañana en el ministerio de Instrucción.

El despacho del Rey y las audiencias del Monarca

A la hora acostumbrada acudieron esta mañana a despachar con el Rey el marqués de Estella y el ministro de Marina.

Después don Alfonso recibió a los generales duque de Santa Elena, Borbón y Castellví.

El pleno de la Asamblea.—García Guijarro formula un ruego sobre política arancelaria

Hoy continuó el pleno de la Asamblea, comenzando la sesión a las cuatro menos cinco de la tarde.

En el banco azul se encuentran el marqués de Estella y el ministro de Gracia y Justicia.

En el turno de ruegos y preguntas el señor García Guijarro, formula un ruego sobre política arancelaria establecida por el Gobierno francés desde hace algún tiempo.

Dice que las nuevas tarifas son verdaderamente prohibitivas y representan un ruído golpe para nuestros exportadores.

Añade que si se tratara de un acto de soberanía, de Francia nada habría que hablar, pero existe el Tratado con Francia de 1921 y prorrogado en 1926 que contiene derechos y deberes que cumplir.

Afirma que la elevación de los derechos arancelarios no se ha hecho en proporción con el índice que determina el costo de la vida y es bien notorio que en 1926 se vararon sin que ese índice sufriera alteración.

Termina declarando que esa exagerada elevación de derechos en los que se incluyen los productos de España, viene a agravar la crisis porque atraviesa la exportación.

El general Primo de Rivera le contesta diciendo que la política arancelaria francesa preocupa a España desde hace años y que a ello obedece el viaje del jefe de la Sección de Economía, que va a ponerse en contacto con el ministro de Comercio de Francia.

Agrega que esa elevación de derechos ha sido anunciada por Francia y que no altera nuestra exportación con relación a la de otros países.

Interpelación sobre protección hispano-americano

A continuación al señor Torriño explana su interpelación sobre política hispano-americana.

Aboga porque los representantes culturales que enviemos a las Repúblicas americanas sean los más puros prestigios intelectuales, pues al llegar aquellos países se van a encontrar con las más altas mentalidades de Europa y Norte América.

(Continúa la sesión).

De Provincias

Persiste el movimiento de protesta contra la Compañía telefónica

BILBAO

Un tren arrolla a un carro

Bilbao 28.—Un tren eléctrico de la línea de Las Arenas arrolló en el paso a nivel de Ibarrecolanda un carro de bueyes conducido por Rufino Goñi, de 18 años.

El carro quedó destrozado, los bueyes muertos y el aldeano gravemente herido.

CIUDAD REAL

La protesta del aumento de las tarifas de teléfonos

Almagro 28.—En esta ciudad, como en toda España, ha causado gran indignación la injusta elevación de las tarifas de teléfonos, dirigiendo la opinión acres censuras a la Compañía Telefónica Nacional por la poca consideración que ha guardado a este vecindario, que tantas facilidades dió cuando reformó su red urbana.

Se acordó la baja por casi todos los abonados, adhiriéndose a los acuerdos que se

tomen en todas las localidades, y emprender una campaña contra tal abuso.

CADIZ

Vista de una causa contra un capitán

Cádiz 28.—Esta mañana se ha celebrado un Consejo de guerra en la Capitanía General del departamento, contra el capitán don Pedro Astoreca, por naufragio en Los Cabezos del vapor «Eugenio Dotrus», que mandaba.

Ha defendido al procesado el abogado don Joaquín Fernández.

TERUEL

La lápida que dará el nombre de Goya a una plaza

Teruel 28.—Se ha señalado la fecha del 16 de abril para celebrar el acto de descubrir la lápida que dará el nombre de Goya a la actual plaza de la Diputación.

Es propósito de dar a este acto la mayor solemnidad.

Del Extranjero

En Francia queda abierto el periodo de campaña electoral y presentación de candidatos.

La valiosa oferta que hizo la compañera de Hitchiffe

Nueva York 28.—Se ha comprobado que la señorita que acompañó al aviador Hitchiffe en su vuelo transoceánico y de los cuales no se ha vuelto a tener noticia alguna, ofreció al piloto la cantidad de 25.000 dólares si le permitía acompañarle en el vuelo.

Lindbergh va a ir en avión al Japón

Nueva York 28.—El aviador Lindbergh se propone realizar un raid a Tokio para asistir en aquella capital a la coronación del emperador.

Empieza oficialmente la campaña electoral en Francia

Paris 28.—El decreto convocando a los electores para la renovación de la Cámara de diputados en los días 22 y 29 de Abril se publicó en el «Diario Oficial» de ayer martes.

En su consecuencia, el periodo electoral se abre hoy y los candidatos pueden hacer su presentación oficial.

El collar de perlas desaparecido había sido robado

Londres 28.—Según el periódico «Weekly» dice que el collar de perlas valorado en 50.000 libras esterlinas que desapareció entre París y Londres, fué robado a bordo de un vapor que hacía esta travesía.

Se cree que el autor del robo pertenece a una banda internacional.

Se va a celebrar el aniversario del raid trasatlántico de Lindbergh

Nueva York 28.—Comunican de San Luis que el departamento de aviación tiene la intención de organizar una fiesta para conmemorar la fecha del 21 de Mayo próximo, el aniversario de la hazaña del aviador Carlos Lindbergh, que fué el primero en cubrir sin escalas el raid Nueva York-Paris, a bordo del avión «Espíritu de San Luis».

Se ha concertado otro combate entre Scatt y Uzcudum

New-York 28.—Definitivamente se ha concertado un combate de boxeo entre el campeón británico, Phil Scott y Paulino Uzcudum.

Este match se verificará el día 14 del próximo mes de Mayo, en esta ciudad.

Miss Hudson se dispone a hacer la travesía del Estrecho

Tánger 28.—Acompañada de su entrenador llegó a esta ciudad la famosa nadadora inglesa miss Hudson, que se dispone nuevamente a intentar la travesía a nado del Estrecho de Gibraltar.

Para Señoras y Señoritas, en El Metro gran surtido de crespones seda desde 3 pesetas y Etamines preciosos desde 1'50.

Informaciones de hoy 29

Con motivo de una huelga

Nota del Gobierno civil

Con motivo de la crisis que padecen las industrias que explota la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, se ha producido un paro en los trabajos, que afecta a cerca de dos mil obreros, y con el fin de gestionar solución y remedio a la difícil situación que ello crea, tanto a los obreros como a los pueblos comprendidos en aquella cuenca minera, sale para Madrid el gobernador civil don Antonio Almagro, acompañado de representantes de las Federaciones obreras, alcaldes, presidente del Comité paritario y de la Sociedad de Peñarroya.

Se proponen solicitar la ayuda del Gobierno, interesando la concesión de aquellas obras que, además de remediar la difícil situación creada a la clase obrera, proporcionarán también beneficios a Córdoba y a los pueblos de la cuenca minera.

Con esto se complementan las gestiones ya realizadas anteriormente por el gobernador y que dieron como resultado la colocación de obreros en obras del Estado, aunque sin alcanzar a la totalidad del crecido número de parados.

De ferrocarriles

Los nuevos puentes

Ayer se verificaron oficialmente las pruebas de los nuevos puentes construidos por la Empresa de Andaluces en el trayecto de Fernán-Núñez a Córdoba. La falta de espacio nos impide ocuparnos con más extensión de este acontecimiento, del que daremos en breve cuenta a nuestros lectores.

Terreno para Cabras

Se arrienda desde el día en la dehesa de «La Porrada». Para tratar de precios y condiciones en la calle Pedro López, 13, de diez a una de la mañana.

COTO

Searrienda desde el día el coto de conejos y perdices en la finca «La Porrada». Para tratar de precio y condiciones en la calle Pedro López, número 13, de diez a una de la mañana.

Bebida Americana "SANSÓN"

Exquisito refrescante, fortificante y aperitivo, elaborado en Córdoba por La Fama Cordobesa.

Beba usted

"SANSÓN"

Gobierno Civil de la provincia de Córdoba

Son escasísimos en número los Ayuntamientos de esta provincia que han remitido a este Gobierno la certificación acreditativa de la inversión dada al 5 por 100 del total de sus presupuestos, con destino a atenciones sanitarias.

Y como no basta saber que dicha cantidad se halla consignada en presupuesto conforme determina el artículo 200 del Estatuto municipal y el 66 del Reglamento de Sanidad municipal de 9 de febrero de 1925, sino que importa más aún conocer en qué condiciones sanitarias ha sido invertida aludida cantidad, así como la cuantía correspondiente a cada una de dichas atenciones, se advierte a los señores alcaldes de los pueblos de la provincia que no han remitido dicha certificación, deberán hacerlo en el plazo máximo de quince días, transcurridos los cuales, sin haberlo verificado, les parará el perjuicio a que hubiere lugar.

La citada certificación comprenderá los siguientes extremos:

Total del presupuesto de ingresos de 1927.

5 por 100 del mismo invertido:

En
En
En

(el detalle de la inversión dada.)

Esta certificación se expedirá por los secretarios de los Ayuntamientos con el visto bueno de los señores Alcaldes y el conforme del inspector municipal de Sanidad, secretario de la Junta del ramo.

Lo que se hace público por medio de este periódico oficial para conocimiento y cumplimiento, esperando del reconocido celo de los señores Alcaldes cumplirán en todos sus extremos cuanto se les interesa.

Córdoba 20 de marzo de 1928.—El Gobernador civil, Antonio Almagro.

Pequeños sucesos

Una caída grave

En la calle de San Lorenzo dió una caída casual Carmen Salamanca Pavón y se causó la fractura del extremo inferior del radio derecho.

Fué asistida de dicha lesión en la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le prestaron los remedios pertinentes.

Pasó después, en grave estado, a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

El amor a la fuerza

En la Comisaría de Vigilancia ha presentado una denuncia Juana Alcántara Jiménez, contra un sujeto llamado Rafael Rey.

Este individuo persigue continuamente a Juana, haciéndole proposiciones deshonestas y amenazándola porque no accede a sus deseos.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado correspondiente.

Una "mona" económica

José Alcaide Palomo ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a Rafael Carmona Cuevas, que estuvo en la taberna del denunciante haciendo libaciones y cuando se puso abito de vino negóse a abonar el importe de la consumación, promoviendo un formidable escándalo.

La denuncia se ha trasladado al juzgado municipal.

VALENZUELA FOTÓGRAFO

Si quiere obtener buena fotografía, visite esta casa.

Tesoro, 6, frente a la Hacienda

Patatas

Se venden blancas y coloradas de varias clases a precios convencionales, según cantidad, en los almacenes de cafés "Ruano". Plaza de España, Teléfono 617.

La Banda Municipal de Barcelona

y la del Real Cuerpo de Guardias Alabarderos, han hecho magníficas impresiones eléctricas en discos «La Voz de su amo» y «Odeón».

Triana, Evocación y El Corpus en Sevilla, de Albeniz; La Verbena de la Paloma, La Revoltosa, El Baile de Luis Alonso, Suspiros de España, tales son las obras ejecutadas por estas dos bandas y que usted puede adquirir en casa de

Felipe Jiménez y Jiménez

Avenida de América (frente a la Estación).

Gran Stok en gramófonos y discos en todas clases y marcas

Banco de España

Conversión de la Deuda perpétua al 4 por 100 interior, por otra de Deuda Amortizable con el interés del 3 o 4 por 100, a voluntad de los suscriptores

Con arreglo a lo que dispone el Real decreto Ley fecha 15 del corriente, este Banco ha sido encargado de las operaciones necesarias para la conversión de los títulos de la Deuda perpétua Interior al 4 por 100 en de otros Deuda Amortizable, sin impuesto, con el interés del 3 o del 4 por 100, según elijan los respectivos presentadores.

Todos estos títulos llevarán la fecha de emisión de 1.º de Abril de 1928, devengando interés desde este día, y sus cupones serán pagaderos en 1.º de Enero, 1.º de Abril, 1.º de Junio y 1.º de Octubre de cada año.

Ambas Deudas tendrán las garantías, inmunidades y privilegios propios de las Deudas del Estado, además de las especiales que se les reconocen por el decreto de su emisión, y estarán representadas por títulos al portador de las siguientes series:

Los de interés al 3 por 100:

Serie A de	500	pesetas nominales		
» B de	2.500	»	»	
» C de	5.000	»	»	
» D de	12.500	»	»	
» E de	25.000	»	»	
» F de	50.000	»	»	
» G de	100.000	»	»	
» H de	250.000	»	»	

Los de interés al 4 por 100:

Serie A de	400	pesetas nominales		
» B de	2.000	»	»	
» C de	4.000	»	»	
» D de	10.000	»	»	
» E de	20.000	»	»	
» F de	40.000	»	»	
» G de	80.000	»	»	
» H de	200.000	»	»	

Las dos Deudas serán amortizables, por sorteos trimestrales, en setenta años, a partir de 1.º de enero de 1929.

Estos sorteos se celebrarán en 1.º de Diciembre, 1.º de Marzo, 1.º de Junio y 1.º de Septiembre de cada año, siendo el primero a celebrar el de 1.º de Marzo de 1929.

La conversión se efectuará hasta por mil millones de pesetas de la Deuda perpétua Interior; pero el Gobierno se reserva la facultad de admitirla por mayor cantidad, así como la de dar por terminada la operación antes del día 13 del próximo Abril, último de los señalados para ella, según más adelante se dirá.

Atendida su calidad de amortizables, se computarán ambas Deudas por su valor nominal en toda clase de fianzamientos al Estado, las Diputaciones Provinciales, los Ayuntamientos y cualesquiera Corporaciones públicas o administrativas.

Serán admitidas a la conversión las inscripciones transferibles o intransferibles de Deuda pública que se presenten; pero esta admisión quedará sujeta a lo que sobre ello resuelva en cada caso la Dirección general de la Deuda, conforme a lo establecido en las reglas 3.ª y 4.ª del Real decreto; debiendo presentarse estas inscripciones bajo factura especial, acompañadas de la autori-

zación que hayan obtenido para ello de sus representaciones legítimas.

Los suscriptores por títulos o inscripciones a la conversión, que opten por la Deuda amortizable al 3 por 100, recibirán, por cada cien pesetas nominales presentadas, otras cien pesetas nominales de la Deuda Amortizable al 3 por 100; y aquellos que opten por la conversión en Deuda Amortizable al 4 por 100, recibirán, por cada 100 pesetas nominales presentadas, ochenta pesetas, también nominales, de la nueva Deuda Amortizable al 4 por 100.

En representación de los títulos de las dos nuevas Deudas que se crean, y en tanto se realiza la confección de los definitivos se emitirán carpetas provisionales, negociables en bolsa, con seis cupones correspondientes a los vencimientos trimestrales desde 1.º de Julio próximo al 1.º de Octubre de 1929.

De los seis cupones correspondientes a la Deuda Amortizable al 3 por 100, los tres de los vencimientos de 1.º de Julio y 1.º de Octubre de 1928 y 1.º de Enero de 1929, representarán intereses a razón de 3-20 por 100 anual, exentos de la contribución de utilidades. Los restantes cupones representarán intereses a razón del 3 por 100 libre también de dicho impuesto.

Las operaciones de conversión se efectuarán en este Banco durante los días 10, 11, 12 y 13 del próximo mes de Abril.

Los pedidos se efectuarán acompañando los títulos o inscripciones debidamente facturados, y tanto unos como otras, deberán llevar unido el cupón o intereses de 1.º de Julio próximo.

Según se opte por la Deuda al 3 o al 4 por 100 de interés o que se trate de títulos en rama, de depósitos o de inscripciones nominativas, deberán ser presentados los valores bajo las facturas especiales que se hallan dispuestas para cada caso.

A los presentadores de ellas se entregará, por cada una un resguardo talonario expresivo del valor nominal de los títulos o efectos recibidos y de su equivalente en Deuda Amortizable.

Las fracciones que puedan resultar en las operaciones de esta conversión, quedarán representadas por residuos, hasta que, reunidos los bastantes para componer un título de quinientas o de cuatrocientas pesetas (según la clase de Deuda elegida), pueda verificarse el canje. No se darán residuos de residuos en esta operación; entendiéndose que quedan a favor del Estado las fracciones que resulten de la conversión de residuos en títulos.

Estos residuos devengarán interés desde la fecha de su emisión; pero no se hará efectivo su importe hasta que, completados con otros residuos, formen un título.

Los nuevos títulos de la Deuda Amortizable que se emiten, se admitirán para su pignoración al tipo de 90 por 100 sobre el efectivo, y las operaciones de préstamo o de

crédito con garantía que se realicen en este Banco con dichos valores, estarán exentas hasta 31 de Diciembre de 1936 del impuesto de timbre. Además, en las pignoraciones de títulos de estas nuevas Deudas, concederá el Banco, hasta 31 de Diciembre de 1936, una bonificación de medio entero por ciento, con relación al tipo de interés que aplique a las demás operaciones de esta clase sobre otros valores del Estado, siempre que aquél exceda de 4 por 100 anual. Sin embargo, la bonificación se reducirá en la cuantía precisa para que el interés devengado no resulte inferior al 4 por 100, en los casos en que el vigente para las mismas operaciones, sobre otros valores del Estado, excediendo del 4, no llegue al 4 y medio por 100.

De igual exención disfrutarán las operaciones de préstamos y créditos que se realicen con garantías de la Deuda perpétua al 4 por 100 Interior, desde luego y hasta el día en que se dé por terminada la conversión; pero con la condición de que los títulos (que se admitirán en pignoración por el 90 por 100 de su valor efectivo) habrán de ser presentados forzosamente a la conversión; circunstancia que se hará constar en la correspondiente póliza por medio de un cajetín. Alcanzará también a estas operaciones la bonificación en el tipo de interés a que hace referencia el párrafo anterior.

En las operaciones de esta conversión será necesaria la intervención de Corredor de Comercio, con abono del corretaje oficial.

Las personas que tengan en depósito o en garantía de operaciones, tanto en las Cajas de Madrid como en las de las Sucursales, títulos de la Deuda perpétua al 4 por 100 Interior y que acepten la conversión de ellos en cualquiera de las Deudas Amortizables que se ofrecen, no necesitan retirar los depósitos ni cancelar las garantías; pudiendo presentar los resguardos o pólizas al canje como si fueran los mismos títulos. Estos resguardos o pólizas serán devueltos en el acto a los presentadores, después de estampar en ellos un cajetín que indique han sido presentados a la conversión; no habiendo, por consiguiente, necesidad de entregarles otro documento.

Debe advertirse, sin embargo, que los resguardos o pólizas que se presenten bajo una factura, habrán de constituir una sola suscripción y una sola adjudicación de la nueva Deuda elegida, y, por consiguiente, deberán hallarse los depósitos a que se refieran constituidos a favor de un mismo interesado.

Aquellas personas a las que convengan estas adjudicaciones como depósitos tengan, deberán presentar una factura por cada depósito, y las que deseen repartir, en cualquier proporción, los títulos de un solo depósito, en ambas clases de Deudas Amortizables o sea del 3 o del 4 por 100, habrán necesariamente de retirar con anterioridad sus valores y facturarlos como títulos en rama.

Ha de servir de gobierno, también, que la presentación de estos resguardos o pólizas deberá efectuarse precisamente bajo las facturas que hay establecidas para ellos y por concepto de la clase de Deuda Amortizable elegida.

Serán recibidos sin dificultad en Madrid los resguardos de Sucursales y en las Sucursales los de Madrid o de otras Sucursa-

les, haciéndolo constar así en las facturas. Debe llamarse la atención, respecto de los depósitos necesarios, judiciales y de fianza, que puedan presentarse a la conversión, sobre que el Banco los admitirá sin dificultad cuando se hallen constituidos a disposición de una autoridad, pues así se ha dispuesto por Real orden fecha 20 del actual; pero que, cuando se trate de depósitos a disposición de personas o entidades no oficiales, será necesario el consentimiento escrito de dichas personas o entidades, para admitir la operación.

También será necesaria la intervención de Corredor de Comercio en la presentación de facturas de toda clase de depósitos. Como quiera que es voluntario el acudir o no a esta conversión, el Banco entenderá que optan por conservar sus actuales títulos de Deuda perpétua Interior al 4 por 100, los interesados en aquellos depósitos o garantías, constituidos en las Cajas del Establecimiento, que no presenten los respectivos resguardos o pólizas a esta operación. Córdoba 26 de Marzo de 1928. — El Secretario, *Francisco Martín García*.

La cofradía de N. S. de los Dolores

Por sobreentenderse, no se ha consignado en la relación de cofradías la de N. S. de los Dolores en la procesión del Viernes Santo, que este año, como los demás, acompañará con todo su esplendor al Santo Sepulcro.

Por el Mayordomo mayor de Su Majestad el Rey don Alfonso XIII se ha comunicado a la Real, venerable e ilustre Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores una Real orden fecha 25 del actual, en virtud de la cual nuestro Augusto Soberano, como Hermano Mayor Honorario de aquella, delega para que lo represente y presida dicha cofradía en la procesión del Santo Entierro, en la persona del Excmo. señor gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro Méndez.

Dicha procesión, como es sabido, se organiza en la tarde del Viernes Santo y tiene carácter oficial.

Plaza de Toros de Córdoba

Desde el día 1 al 4 de Abril los señores abonados a las corridas de las Ferias podrán recoger sus localidades en la taquilla del Gran Teatro para la corrida que se celebrará el día 8 de Abril Domingo de Resurrección.

Durante los días 5, 6 y 7 queda abierta al público la contaduría, expendiéndose toda clase de entradas con el 10 por 100 de aumento.

El sobrante de contaduría se pondrá a la venta el día de la corrida en las taquillas de vostumbre, rigiendo los precios fijados en los programas. — LA EMPRESA.

Filigrana verdad, así merece llamarle al surtido de cortes de traje para caballeros que ha... Metro y sus Sucursales.

Movimiento de viajeros

En los andenes

Nuestro ilustre paisano don José Cruz Conde, gobernador civil de Sevilla y comisario regio de la Exposición Ibero-Americana, pasó anoche con dirección a Madrid. Además de sus deberes de asambleista, llévale a la corte motivos que ha de ventilar sobre la Exposición en su enlace con la de Barcelona. El señor Cruz Conde era esperado en la estación por varios amigos.

—Marchó a Madrid el capitán de Carabineros don Julio Rodríguez.

—También marchó a la corte, acompañado de su distinguida esposa, el ingeniero de minas don Antonio Carbonell.

—Pasó de Sevilla para Madrid el arquitecto señor Letamendi.

En los hoteles

Hotel España y Francia: Don José Ramírez Marrejo, don Francisco Alsina Placas, don Germán Pingaraiz, don Luis Moreno Ponje, don Pedro Echevarría Cámara, don Joaquín Eshante Olave y M. Honoche-la Simelas.

Hotel Regina: Don Joaquín Cigaron, don José Esteban Navarro, don Joaquín Fuentes, Mr. Pacha Reymez, M. Hechar,

Mr. Jolmanst Gonfpers, Mr. Federico Go-lertte, Mr. Leciugi Archertto, Mr. T. H. Wilson, don Arturo Barrera, don Ramón Miguel, don Ramón Nieto, don Joaquín Mugiea Gastori y Mr. Veleno.

Hotel Simón: Mr. Guan, Mr. Pelza, Mr. Madjeda, Mr. Coymente, don Juan Sa-la Vela, don Miguel Granados Ruiz y seño-ra, don José Brauzo, don José Romero Ruiz, Mr. Beryés y M. Hornaad.

Cuatro Naciones: Don Jacinto Gori, don Mateo Dueñas Calero y don Claudio Caba-llero Blanco.

H. Victoria: Don Juan Redondo Gálvez, don Mariano Cánovas Marin, don José Ma-ria Velesa Regullo, don Antonio Escobar, don Mariano Doleste Piñero, don Hermene-gildo Marin Delgado, don Antonio Mata González, don Rafael Fernández Serrano, don Modesto Garlito Herrero y don Jesús Fernández Wistaumendia.

ANTONIO LUNA MÉDICO CIRUJANO

de la Beneficencia Municipal (Casa de Socorro)
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.
BLANCO BELMONTE 4, CÓRDOBA

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Mañana Viernes, en secciones que empezarán a las **seis y media** de la tarde y a las **diez** de la noche:

ESTRENO SENSACIONAL

de la película española que batirá el record de los éxitos en Córdoba,

La Hermana San Sulpicio

a adaptación cinematográfica de la bellísima novela de

DON ARMANDO PALACIO VALDÉS

Esta película ha estado en cartel durante 60 días en el Palacio de la Música, de Madrid. Con ella se ha revelado como una gran estrella cinematográfica **IMPERIO ARGENTINA**.

Desde hoy Jueves se expenden localidades para estas proyeccio-nes en la taquilla del Gran Teatro.

Yesos y Cementos José González

Gran Capitán, 19

Información telefónica

El señor Cierva defiende en la Asamblea a la Comisión codificadora que ha redactado la reforma del Código penal

En la sesión plenaria de hoy continuará el debate sobre el Código y se formularán varios ruegos

De Madrid

La Compañía de Telefónica se niega rotundamente a acceder a la petición de las Cámaras de Comercio sobre las tarifas.

Madrid 29, de la 1 a las 4 madrugada.

Continuación de la sesión plenaria de la Asamblea

El rector de la Universidad, señor Bermejo, refiriéndose al aspecto cultural, dice que siempre que nuestra raza puse a contribución su energía, obtuvo éxito.

Añade que algunas veces no ha sido así porque el sentimiento atávico de algunos individuos los lleva a la rebeldía.

Cree que los hombres de cultura no pueden expresarse así fuera de su patria.

Alude al proyecto de la Ciudad Universitaria para hacer resaltar el respeto que se tiene a la Ciencia en España.

Interviene el señor Llanos, representante de los españoles de Ultramar, quien elogia la política que sigue el Gobierno.

Termina solicitando se mejoren las comunicaciones marítimas.

El marqués de Estella habla de la labor cultural que se desarrolla entre España y América.

Recoge algunos párrafos del discurso del señor Torradas, a quien elogia, y se lamenta de que algunos españoles se hayan olvidado de sus deberes.

Recuerda a este efecto la frase lanzada por un catedrático en América, de que los españoles son unos tiranuelos.

Entiende que para fomentar las relaciones con Ultramar será necesario evitar que se repitan estos casos.

Respecto a las comunicaciones marítimas, cree que nuestras aspiraciones por ahora deben ser modestas.

Habla de la cuestión financiera y dice que según le ha comunicado el ministro de Hacienda, va adelantado el proyecto del Banco de Crédito interior y el de Seguro exterior.

Añade que también están muy adelantados los convenios con las naciones americanas, lo que demuestra que el Gobierno no desatiende estas relaciones.

(Se suspende la sesión por media hora.)

Se reanuda la sesión

La Cierva habla en nombre de la Comisión Codificadora

A las siete menos veinte se reanuda la sesión, continuando la discusión del dictamen del Código penal.

El señor La Cierva habla en su turno y expresa sus vacilaciones antes de intervenir en este debate, pues su cargo, como presidente de la Comisión Codificadora, le obligaba a abstenerse, pero ha entendido que no debe dejar indefensos a sus compañeros, después de los cargos que se les han hecho.

Se lamenta de que asunto tan serio se haya tomado en broma por algunos oradores.

El señor Pérez Bueno se cree aludido y dice que si el Gobierno les dan tiempo, lo discutirán en serio.

El señor Cierva manifiesta que eso no incumbe a la Comisión.

Entra a exponer el espíritu de la reforma del Código penal que excede de un millar de artículos y que en ella han recogido otros intentos que se han hecho y cuya adaptación les ha obligado a meditar mucho.

Declara que en la reforma predominan las tendencias modernas, y refiriéndose a los arbitrios judiciales, dice que como garantía se establece el recurso de casación.

Habla de los delitos contra la religión del Estado y declara que en ello se han atenido al espíritu de la nación y copiado al pie de la letra el proyecto de Silvela.

Agrega que el señor Saldaña ha intervenido en la redacción del Código penal, pero que no hay razón para decir que él es el autor de la reforma, cuya responsabilidad comparten todos.

Manifiesta que, en efecto, se ha elevado la responsabilidad civil, teniendo en cuenta el desarrollo de los automóviles y las desgracias que con tanta frecuencia causan.

El señor Clemente de Diego habla en nombre de la Comisión dictaminadora, que propone las enmiendas y ha hecho las adiciones y hace consideraciones sobre las sanciones jurídicas.

El señor Rodríguez Jurado expone su criterio sobre el Código penal y considera la reforma un acierto, si bien se notan grandes incongruencias, entre ellas como la de que un juez que asabiendas dieta un fallo injusto, sea castigado con una sanción menor que aquel que lo hace de buena fe.

A las nueve y veinte se levanta la sesión.

Lo que cuenta el capitán Jiménez sobre el vuelo

Un periodista ha celebrado esta tarde una entrevista con el capitán Jiménez, a las pocas horas de aterrizar en Getafe.

El intrépido aviador dijo que a las 8'50 de la mañana salieron de Sevilla con dirección a Madrid.

Al volar sobre Granada notaron que las bombas de la gasolina no funcionaban con regularidad y en vista de ello determinaron volver a Sevilla.

Cuando volaban sobre Tablada, observaron que las bombas funcionaban bien, y entonces decidieron dirigirse a Madrid, invirtiendo en el recorrido cuatro horas.

Dice que sobre la corte han volado doce veces.

La noche era excelente, pero a las doce desapareció la luna y se levantó un viento fortísimo, lo que les obligó a acercarse a Getafe, cuyo aerodromo estaba iluminado espléndidamente.

Al salir el sol enviaron un parte al aerodromo anunciando que aterrizarían a la una de la tarde, como así lo hicieron.

Confirmó que en Abril se proponen realizar la prueba anunciada.

Con el vuelo que han realizado ahora han batido todos los records de duración en España.

El magno vuelo lo intentarán el 5 de abril saliendo de Sevilla con dirección a Bombay.

El interminable asunto de las niñas desaparecidas

Hoy han declarado ante el juez señor Fernández de Quirós, las madres de las niñas desaparecidas de la calle de Hilarión Eslava.

También se ha tomado declaración a los médicos que han redactado el informe sobre los huesos de la calle de Cea Bermudez.

Antes de comprar telas blancas recordar que las marcas especiales que se venden en El Metro son las mejores y más económicas.

Una comisión agraria entrega al jefe del Gobierno sus peticiones

Una comisión de representantes de entidades agrarias de España y de viticultores, visitó hoy al marqués de Estella para entregarle las conclusiones acordadas en la Asamblea celebrada en Logroño.

Sánchez Mejías se hace una interviú a sí mismo

El «Heraldo» publica esta noche una interviú de Sánchez Mejías hecha por él mismo.

Dice que él no ha encontrado dificultad alguna para estrenar, lo mismo que Benavente no la encontraría para torear.

El programa de la próxima sesión plenaria

Esta noche, el señor Yanguas dijo a los representantes de la prensa que el programa de la sesión plenaria de mañana es el siguiente: primero el señor Sangro y la señora Lussati, formularán ruegos dirigidos al ministro de Hacienda.

Después es posible que los señores Monedero e Hidalgo Cisneros dirijan también ruegos al ministro de Fomento, y seguidamente se reanudará la discusión del Código penal.

Una comida de la Unión Patriótica a Primo de Rivera

El viernes, el jefe del Gobierno será obsequiado con una comida por la Unión Patriótica.

Las gestiones de las Cámaras de Comercio cerca de la Compañía Telefónica no dan resultado

Esta tarde celebró sesión el Consejo superior de Cámaras de Comercio.

Los miembros pidieron esta mañana hora para visitar al Consejo de la Compañía Telefónica, para tratar del aumento de las tarifas.

Una comisión de las Cámaras de Comercio fué recibida esta tarde por los miembros del Consejo, al que expusieron los perjuicios que irroga los nuevos métodos introducidos en el servicio y la elevación de las tarifas.

Ante la negativa rotunda a acceder a sus peticiones, los comisionados anunciaron que recabarían la intervención del Gobierno en este asunto.

En efecto esta noche el señor Prats pidió al jefe del Gobierno interviniera en el conflicto y así lo prometió el presidente.

Lindbergh va a intentar el vuelo sobre el Pacífico

Washington 28.—El aviador Carlos Lindbergh, posiblemente, va a intentar esta Primavera el vuelo sobre el Pacífico.

Este raid se decidió en la conferencia secreta entre Lindbergh y el secretario del Departamento de Estado.

El mal tiempo impide un vuelo trasatlántico

Balbounell 28.—Los tripulantes del aparato «Bremen» han aplazado, por ahora, el vuelo trasatlántico a causa del mal tiempo.

Una fuerte sacudida sísmica causa grandes destrozos en el norte de Italia

Milán 28.—En todo el norte de Italia se han sentido fuertes sacudidas sísmicas que han producido grandes daños.

A consecuencia de los terremotos se han derrumbado numerosas casas.

Han resultado doce muertos y más de ochenta heridos.

Comentarios alrededor de un discurso del Papa

Roma 28.—El discurso del Papa sobre el Congreso del Centro nacional Católico, ha causado sensación.

En él expone el Sumo Pontífice sus puntos de vista en la cuestión que ahora se debate.

En los círculos fascistas se cree que el Gobierno expondrá también sus puntos de vista.

Los embajadores de Francia saldrán mañana para Ceuta

Tetuán 28.—Esta noche han llegado el general Sanjurjo y los embajadores de Francia, siendo recibidos por las autoridades.

Mañana saldrán los embajadores para Ceuta, de donde se trasladarán a Sevilla en hidro.

El presidente rumano ha ofrecido la dimisión del Gobierno

Bucarest 28.—El leader del partido agrario, Maniu, ha celebrado hoy una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros, Bratiano.

Al salir de dicho acto ha manifestado Maniu que el presidente le ha ofrecido la dimisión del Gabinete para después de la sesión que ha de celebrar la Sociedad de Naciones en el mes de Junio próximo, y que entonces él ha insistido en la inmediata dimisión del Gobierno.

La Reina Maria ha marchado a Cyprus, donde recibirá la visita del príncipe Carlos.

Esta última noticia ha causado enorme impresión en la capital.

De Provincias

En la carretera de Cádiz resultan heridos en un accidente automovilista varios viajeros

CADIZ

El monumento a los héroes

San Fernando 28.—Hoy ha llegado la obra del escultor valenciano Gabriel Orozco, que se erigirá como monumento a los hijos de esta localidad muertos en la campaña de Marruecos.

LA CORUÑA

Por tener dinero lo secuestran sus propios hermanos

Ferrol 28.—En el lugar denominado Pontón, término municipal de Serrando, el matrimonio Angel Mollobre y Antonia Castro tenían secuestrado desde hace seis meses al joven José Castro, hermano de ella, que tiene una fortuna bastante considerable.

Lo tenían encerrado en una habitación

del primer piso y por debajo de la puerta le entraban la comida.

La víctima se encontraba extenuada y casi idiotizado por los malos tratos.

El secuestro se descubrió en virtud de una denuncia formulada por Esperanza Núñez, esposa de la víctima.

El juez ordenó la libertad del secuestrado y el encarcelamiento del matrimonio.

MALAGA

Varios heridos en un accidente automovilista

Málaga 28.—En la carretera de Cádiz, cerca de la barriada de Torremolinos, un automóvil chocó contra un árbol, quedando destrozado.

En el accidente resultaron gravemente heridos Antonio Rodello y Josefa Cumbre,

Del Extranjero

En el Norte de Italia un terremoto derriba numerosas casas, resultando muertas 12 personas

Se aprueba un crédito para la Marina de guerra

Washington 28.—La Cámara de Representantes ha aprobado un crédito de 269 millones 190.717 dólares para la Marina de guerra.

Catástrofe de aviación

Méjico 28.—Un avión tripulado por tres aviadores mejicanos que se dirigían a Arizona, cayó a tierra cerca de Toluca.

El aparato quedó destrozado y los tripulantes resultaron muertos

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 29.—Jueves. Santos Cirilo, diácono y mr.; Siro, Segundo, Jonás, Pastor y compañeros mrs., y San Eustasio.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la iglesia de Capuchinas,

De nuestros corresponsales

LA VOZ en Los Moriles

En honor del Patriarca San José.—Moriles, villa que da nombre a sus famosos caldos, exteriorizó días pasados que su sentimiento religioso es el faro que guía sus actos. El pueblo entero, sin distinción de clases, dedica por completo el día de San José a rendir tributo al Santo Patriarca.

Alborea, y la banda municipal nos hace saltar del lecho.

Acompañame, lector, a este pueblecito limpio, sencillo, trabajador y honrado. Sitúate conmigo en el Paseo de San Jerónimo.

Mira como doscientos treinta pequeños morilenses de ambos sexos siguen al Emblema Nacional en perfectísima formación, con esa alegría infantil que es una promesa para la nueva generación.

Repara cómo estos labriegos llevan su mano al sombrero y con respeto se descubren al paso del Emblema de nuestra gloriosa Patria. Ella, la profesora, es la cultísima maestra nacional señorita Dolores Pulido, incansable en la labor escolar, amante de su nobilísima misión. El, el activo maestro don Enrique Millán, corresponsal de LA VOZ.

La Hermandad de San José se une al pequeño ejército y presiden la religiosa manifestación las autoridades de la villa.

Todos y el pueblo en masa, rebotando de alegría, marchamos camino de la Casa de Dios.

La Hermandad del Santo Patriarca la integran: Don Mariano Roldán Casani, hermano mayor, y los hermanos don Juan López Fernández (alcalde presidente de este Ayuntamiento), don Pablo Solís Nieto (jefe municipal); don Pedro Contreras, don Manuel Fernández, don Luis Alcalá, don José Roldán, don Rafael (hijo), don José y don Gabriel Gutiérrez, don Nicolás Molina, don Manuel Doblas, don Fernando Fernández, don Manuel Fernández Alcalá, don Francisco Rueda, don Francisco Moreno, don Antonio López, don Cristóbal y don Joaquín Bergillos, don José Osuna, don Julián Estrada, don Agustín Martos, don Juan Luque, don Miguel Fernández, don Eduardo Estrada, don Pedro Bergillos, don Juan Marmol, don Manuel Fernández Benavente, don Antonio Corpas, don Francisco Chacón, don Pedro López, don Agustín Arjona y don Juan José Bergillos. Mencionados hermanos representan la Autoridad, la Propiedad, la Industria, el Comercio, la Banca y el Arte. Debo participarle que todo el pueblo es una verdadera hermandad.

El templo rebosa de fieles. La misa la celebró nuestro respetado párroco de San Jerónimo don Tomás del Rosal Lucena, ayudado por el señor Buendía.

Ocupó la cátedra sagrada el canónigo de la Catedral de Jaén, el eminentísimo orador doctor don Elías Hurtado, que consiguió arrobar a los fieles hasta tal extremo, que al terminar su elocuentísimo sermón, parece que despertamos de un sueño de ángeles.

La Filosofía, la Historia, la Sagrada Teología, se encuentran tan singularmente en-

carnada en este cultísimo orador, que consigue pendan de su oración, modelo de elocuencia sagrada, medio millar de fieles.

La humildad y la soberbia son los dos puntos sobre que giró toda su oración, después de hacer, con una maestría singular, el panegirico del Santo Varón.

Terminada la función religiosa, pasamos al domicilio del Hermano Mayor de San José, el simpático don Mariano, donde la Hermandad nos tenía preparado un verdadero banquete. Hizo los honores de la casa la esposa del mencionado don Mariano, la distinguida señora doña Concepción Moya, que con su hermano político don José Roldán, ingeniero de Montes, se desvivieron en atenciones para con sus visitantes.

La bien organizada banda municipal nos hizo pasar un rato agradabilísimo, ejecutando infinidad de composiciones.

Organizóse, a las seis de la tarde, la procesión de las imágenes del santo Patriarca y de Nuestra Señora del Rosario, patrona de Los Moriles. Presidieron el alcalde don Juan López Fernández, el juez municipal don Pablo Solís Nieto y el comandante del puesto de la Guardia civil don Manuel Prieto Bernete, con el párroco don Tomás del Rosal.

El báculo de Nuestra Señora del Rosario era llevado por don Antonio Cuenca Agras.

Las escuelas nacionales, con el emblema de la Patria, marchaban a la cabeza de la procesión, siguiendo la venerada imagen del Patriarca, precedida de su valioso estandarte, cuya imagen acompañaba la numerosa Hermandad, la banda municipal, miles de fieles, la imagen de Nuestra Patrona, la presidencia y el pueblo en masa.

La profusión de luces, el sin número de cohetes y palomas reales, las bengalas, la música, los atronadores vivas, el murmullo de un pueblo entero, producen en el alma una emoción inenarrable.

A las once de la noche terminó tan grandioso acto religioso.

Merecen elogios sinceros la distinguida Hermandad, que no ha regateado sacrificio por realizar los actos con magnificencia; las dignísimas autoridades de Los Moriles, el ferviente devoto de Nuestra Señora del Rosario señor Cuenca, pródigo para con su amada Patrona, a la que no regatea sacrificio para rendirle el tributo de su devoción.

Nota simpática.—El activo comerciante y concejal de este Ayuntamiento, don Luis Alcalá Carrillo, repartió entre los escolares de ambos sexos, paquetes de bombones, mereciendo su simpático acto un caluroso aplauso, que desde estas líneas le tributamos.

Nuestra enhorabuena a los que han cooperado a tan hermosos actos en honor del glorioso Patriarca San José y de Nuestra Excesa Patrona.—*Corresponsal.*

Moriles 27 de Marzo de 1928.

Velos tul gran novedad, y telas negras para Señoras, en El Metro extensísimo surtido a precios increíbles.

LA VOZ en Bujalance

Boda aristocrática.—Ayer ha contraído matrimonio en Torredonjimeno, la simpática y distinguida señorita de aquella localidad Rosita López Obrero con nuestro buen amigo de ésta don Emilio Navarro López Obrero.

El acto de enlace tuvo lugar en la iglesia de Santa María, bendiciendo la unión el párroco don Antonio Gutiérrez, siendo padrinos doña Estrella Martínez de López-Obrero, madre de la novia, y don Antonio Jesús Navarro Coca, padre del novio; testigos don Cesáreo Caraso, don Antonio Zurita Vera, don Juan Díaz y del Moral, don José Navarro y Navarro y don Mamerto Navarro Ceballos.

Llevaron la cola a la novia los niños Maruja Palma Navarro, Evelio y Lidro Caraso Martínez.

Después de la ceremonia religiosa, la comitiva se dirigió al domicilio de don Julio Moya, donde se obsequió a los invitados con un magnífico lunch, y en el domicilio de don Octavio Caraso se organizó por el elemento joven un animado baile.

Asistieron de Torredonjimeno las señoritas Carmen Fons, Carmen Jirao, Asunción, Beatriz y Eva Gómez, Maruja Sánchez, Eulalia Carrasco, Carmela Naranjo, Carmela Calabruz, Josefina, Carlota y Carmen López-Obrero y Martínez; de Porcuna, Anita y María Navarro, Carlota Gallo y Rosa, rio Martínez; y de Bujalance, Conchita y Angela Navarro López, Conchita, Elvira e Hipólita de B. Quirós, María y Antoñita Tonkin, Lolita Ibáñez, Maruja Ortega, Conchita Castro, Paquita, Nieves y Pepita Lora, Pepita Navarro, Carmen y Pepita Luisa Navarro; señoras de Torredonjimeno, doña Laura Moya, doña Rosario Martínez, doña Josefina Fons, doña Lorenza Sánchez, doña Enriqueta Martínez, doña Rosa Sánchez; de Bujalance, doña Dolores López Obrero, madre del novio; doña Purificación Navarro, doña María Navarro, doña Rosa Tonkin y doña Remedios Navarro.

El elemento masculino perdonará nuestra omisión.

Los recién casados recorrerán varias capitales de España.

Deseámosles una luna de miel eterna.—*Corresponsal.*

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

Depósitos para agua marca **Rocalla**, de muy poco peso y muy resistente.

PIDA PRECIOS EN

MEDINA-AZAHARA

Canalejas, 9.

Teléfono 624.

La Hernia

y sus peligros radicalmente suprimidos
por los aparatos y el método del

Reputado orto- **A. G. Raimond**
pédico de París

A los numerosos testimonios de satisfacción que hemos venido publicando en la prensa y que enaltecen los efectos benéficos del método **A. G. RAYMOND**, añadimos los que siguen:

MUNERA 18 de Marzo 1928.-Sr. A. G. Raimond, Barcelona. Me es grato comunicarle con todo mi agradecimiento que mi hernia escrotal, de la cual padecía desde muchos años, ha sido curada por completo a los 7 meses de seguir su método, por lo que le quedo agradecidísimo, entregándole la presente para que pueda todo el mundo enterarse de los resultados positivos y seguros de sus aparatos. Quedo siempre a su disposición en lo que pudiera serle útil, su afmo. s. s. *Indalecio Hernández*, MUNERA (Albacete).

CASTRO DEL RIO (Córdoba).—Muy señor mío: Tengo el gusto de comunicarle que desde el poco tiempo que llevo los aparatos **A. G. RAYMOND** estoy completamente bien y curado, pudiendo hacer trabajos de fuerza. Le autorizo a publicar la presente en bien de los que padecen, y quedándole agradecidísimo soy de Vd. atto. y afmo. s. s., **MANUEL GARCIA REINOSO**.

HERNIADOS: TODOS SABEIS, que la hernia (quebrancia) sigue su curso normal, haciéndose cada día mayor. Llegando por su tamaño enorme a **inutilizar el paciente**, que toda hernia, dolorosa o no dolorosa, puede estrangularse, siendo el herniado descuidado acechado por la muerte a cada paso, atentando así contra su propia vida.

Si por ignorancia o desconfianza habeis descuidado vuestras hernias y si no quereis o no podéis recurrir a la operación quirúrgica, no debéis vacilar más y acudir sin demora a la visita del eminente ortopédico en:

CÓRDOBA	Domingo 1.º de abril	HOTEL SIMON.
CASTRO DEL RIO	Lunes 2	H. de la viuda Plaza.
BAENA	Martes 3	Fonda de Gabino,
LUCENA	Miércoles 4 y Viernes 6	Fonda La Suiza.
RUTE	Jueves 5	Hotel Comercio.
CABRA	Sábado 7	Hotel Morillo.
PRIEGO	Domingo 8	Hotel Comercio.

A. G. RAYMOND
ORTOPÉDICO

Villa Raymond, calle Monserrat Casanovas, Barcelona.

APARATOS ORTOPÉDICOS PERFECCIONADOS.—Para parálisis infantil, desviaciones externas e internas de las rodillas y pies, corsés para desviaciones de la columna vertebral. Mal de Pott. Fajas ortopédicas para eventraciones, caída de matriz, riñón móvil, post operatoria, etc. Comprensivos para Hidróceles y varicóceles. Piernas y brazos artificiales.

Para Semana Santa

Mesalinas negras doble ancho	desde 4 pesetas metro.
Charmelina seda	3
Lanas negras y de color doble ancho	2
Novedades, batistas negras y color.	1
Ricas vicuñas negras para trajes	5
Pañería color grandes novedades	4
Paraguas de Señora y Caballero	4
Impermeables de Señora y Caballero	25

Precios ruinosos en Pellizas y Gabanes.

Los sábados preciosos regalos y de globos patentados.

Proveedores del Economato Familiar

ALMACENES Hierro Aragón

Calles Librería y Ayuntamiento

UNGRÍA Plaza Encarnación. 2 MADRID

se encarga de registrar Marcas y Patentes en todas las Naciones, suministra informes comerciales de todos los países, cobra créditos contra morosos, gestiona Certificados de penales de últimas voluntades, legalizaciones, Licencias de fundación y ampliación de fábricas, Registro de específicos, etc. Pídale gratis *El Fomento* y leerá usted muchos medios para prosperar y hacer fortuna los industriales y comerciantes.

Ricardo Villa-Zeballos y Lara

Excirujano de los hospitales de la guerra en Francia. Miembro de la Sociedad de Cirujanos de París

Medicina y Cirugía

(Enfermedades del riñón, vejiga y próstata)

Pérez Galdós, 8, bajo (Gran Capitán)
DE TRES A SEIS

Vuestra Asma

reclama un remedio instantáneo. Un remedio que, sin estorbar vuestras ocupaciones, calme en el acto los horribles sufrimientos del ataque asmático. Un remedio que, además, obre como un excelente preventivo cuando los primeros síntomas anuncian la proximidad del acceso.

Fuera de casa, fumad un **Cigarrillo Balsámico**; en casa, haced arder un **Papel Azoado del Dr. Andreu**. Desaparecerá al instante la angustia y la opresión de pecho. La respiración se normalizará, permitiendo al enfermo una noche de reposo.

Papeles, Cigarrillos Azoados, Balsámicos del Dr. ANDREU

No hay quien presente

más surtido en sombreros y gorras, ni quien venda más barato. Para la próxima festividad, se acaban de recibir sombreros «Barbisio» y «Panizza», legítimos italianos. Españoles de las mejores fábricas como «Roche» y otras.

Felipe del Valle

Alfonso XIII, 16 (Junto al Gobierno)

Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

Propietario, **Francisco González CORDOBA**